
 

 
 
 
 
 
 

Protokoll 
 

26. ordentliche DELEGIERTENVERSAMMLUNG 
Hotel Drei Könige, Einsiedeln 

Mittwoch, 20. Juni 2018 
 
 
 

 

Beginn:   19.40Uhr 
Ende:   21.10Uhr 
Ort:  Einsiedeln, Hotel Drei Könige 
Anwesende Stimmen: 84  
 
 
 
 
Traktanden: 
 

1. Begrüssung / Präsenz  
2. Wahl der Stimmenzähler  
3. Genehmigung Protokoll der Delegiertenversammlung vom 21. Juni 

2017 
4. Jahresbericht der Präsidentin 
5. Jahresrechnung 2017 / Revisorenbericht 
6. Budget 2018 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2018 
8. Anträge des Vorstandes / Mitglieder 
9. Wahlen 
10. Verteilung Nachwuchsfördergelder von Swiss Ski in die Skiclubs des 

ZSSV 
11. Organisation der Verbandsanlässe (MS Langlauf und Alpin) 
12. Verschiedenes 

 
 
 
 
 
1. Begrüssung / Präsenz 
 
Katja Leuzinger-Holdener begrüsst alle anwesenden Sportlerinnen und Sportler, 
die Ehrenmitglieder, Peter Föhn, Urs Kälin, Köbi Ebnöther und Thuri Lüönd, alle Vertreter 
der Vereine, Karl Heinzer Präsident SKS, Helmut Schulz Präsident ZSV, Werner Scherrer 
Vizepräsident ZSSV. 
 

 SCHWYZER SCHNEESPORTVERBAND



 

Entschuldigungen: Lars Reichlin, J+S-Amt Kt. Schwyz, Ehrenmitglieder Andreas Schaad, 
Albert Tresch, Walter Kälin, Karl Auf der Maur, Region Mitte RLZ Hochybrig Andreas Mo-
ser, RLZ Schwyz/SKV Skiteam Sebi Lüönd, Sonja Züger SC Galgenen, Celine Metthez 
SC Steinen, Elsbeth Cuba, SC Brunnen, Urs Perusszo SC Altendorf, Erwin Kryenbühl, SC 
Drusberg. 
 
 
 
 
 
2. Wahl der Stimmenzähler 
 
Franz Nauer, SC Oberiberg und Adrian Abegg, SC Rothenthurm,  werden einstimmig ge-
wählt. 
 
Anwesende Stimmen 84, absolutes Mehr 43. 
 
 
 
 
 
3. Genehmigung Protokoll der Delegiertenversammlung vom 21. Juni 2017 
 
Das Protokoll der letztjährigen DV liegt auf. Ein Vorlesen des Protokolls wird nicht ver-
langt. Das DV Protokoll vom 21. Juni 2017 wird genehmigt und der Verfasserin Priska Mo-
ser Scherrer  
verdankt. 
 
 
 
 
 
4. Jahresbericht der Präsidentin 
 
Katja Leuzinger-Holdener liest den sauber abgefassten Bericht vor. 
 
Siehe Beilage: Jahresbericht 2018 
 
Vizepräsident, Hans Schnellmann, schlägt den Bericht zur Annahme vor. Dieser wird mit 
einem kräftigen Applaus genehmigt. 
 
 
 
 
 
5. Jahresrechnung 2017 / Revisorenbericht 
 
Der SZSV-Kassier Felix Brügger erläutert die Erfolgsrechnung und die Bilanz des vergan-
genen Vereinsjahrs. 
 
Das Vereinsvermögen per 30.04.2018 beträgt:    CHF 14‘932.94 
Fonds Nachwuchsfördergelder      CHF   9‘420.87 
 



 

 
Der Gewinn in der vergangenen Vereinsperiode vom      
01.05.2017 bis 30.04.2018 beträgt     CHF   2‘211.65    
 
Rechnungsrevisor Paul Heinzer liest den Revisorenbericht vor. Die Revisoren Paul Hein-
zer und Suzanne Lagler beantragen, die vorliegende Jahresrechnung 2017/2018 des Kas-
siers, Felix Brügger beziehungsweise des SZSV zu genehmigen und beantragen De-
chargé des Vorstandes.  
 
Die Arbeit von Felix Brügger wird verdankt und die Rechnung 2017/2018 wird einstimmig 
genehmigt, dem Vorstand wird Décharge erteilt. 
 
 
 
 
 
6. Budget 2018 
 
Kassier Felix Brügger erläutert einige Punkte zum Budget für das Verbandsjahr 
2018/2019, welches sich im Bereich der Vorjahre bewegt. 
 
Abstimmung: Annahme des Budgets 2018/2019 mit einem budgetierten Gewinn 
von CHF 76.00. 
 
 
 
 
 
7. Festsetzung des Jahresbeitrages 2018 
 
Der Vorstand stellt den Antrag, den Jahresbeitrag für die angeschlossenen Vereine auf 
dem Vorjahresniveau zu belassen. Felix Brügger nennt die Beiträge: 
 
    1 bis    50  Mitglieder    50 Fr. 
  51 bis  100  Mitglieder   75 Fr. 
101  bis  200 Mitglieder  100 Fr. 
200  und mehr  Mitglieder  150 Fr. 
Die Loipenorganisationen zahlen pauschal 100 Fr. 
Kaderorganisationen zahlen pauschal 75 Fr. 
 
Der Jahresbeitrag 2018/2019 wird einstimmig angenommen. 
 
 
 
 
 
8. Anträge des Vorstandes / Mitglieder 
 
Es liegen keine Anträge vor. 
 
 
 
 



 

 
9. Wahlen 
 
Es steht folgende Bestätigungswahl für 2 Jahre an: 
 
Katja Leuzinger, Präsidentin 
 
Das Vorstandsmitglied Steve Holdener tritt nicht mehr zu einer Wiederwahl an.  
Die Präsidentin Katja Leuzinger wird mit Applaus in ihrem Amt bestätigt, dem austreten-
den Steve Holdener wird seine Mitarbeit verdankt.  
 
An dieser Stelle macht Katja Leuzinger darauf aufmerksam, dass der Vorstand um ein 
Mitglied wieder aufgestockt werden sollte. Wenn sich jemand angesprochen fühlt, im Vor-
stand mitzuarbeiten, freuen wir uns und bitten um Kontaktaufnahme mit der Präsidentin. 
 
 
 
 
 
10. Verteilung Nachwuchsfördergelder von Swiss Ski in die Skiclubs des ZSSV 
 
Die Verteilung des vom  Regionalverband ZSSV eingegangen Beitrages von rund 9‘400 
Franken gibt zu einigen Diskussionen Anlass. 
 
Katja erläutert die Möglichkeiten für die Verteilung der Gelder, welche der Vorstand sich 
vorstellt. Eine der Varianten wäre die Verteilung gemäss gemeldeter Lizenzen der Kinder 
über alle Schneesportarten an die Clubs. Ebenfalls erklärt sie den Anwesenden, warum 
der Beitrag ‚nur‘ an die Clubs im inneren Kantonsteil verteilt werden kann, nämlich weil der 
ZSSV nur für die Clubs im inneren Kantonsteil zuständig ist, die Clubs im äusseren Kan-
tonsteil gehören dem ZSV an. 
 
An der Diskussion teilen Urs Fässler und Helmut Schulz (ZSV) mit, wie es der ZSV mit der 
Verteilung der Gelder gemacht hat, dort wurde das Geld nach einem im Voraus an ihrer 
DV beschlossenen Verteiler zugeteilt. 
 
Werner Scherrer (ZSSV) teilt die Beweggründe der Auszahlung aus Sicht des ZSSV mit, 
der ZSSV möchte die Kantonalverbände selbst bestimmen lassen, wem die Geldbeträge 
zukommen sollen.  
 
Es gibt auch Wortmeldungen, welche die Aktion von Swiss Ski in Frage stellen, wobei dies 
in der Diskussion nicht das Thema ist.  
 
Es werden einige Vor- und Nachteile der  verschiedenen Verteilschlüssel in der weiteren 
Diskussion erläutert, auf welche im Protokoll nicht näher eingegangen wird. 
 
Es stehen folgende Möglichkeiten zur Abstimmung: 
 

- Gelder nur gemäss lizenzierter Kinder der Clubs 
- Gelder für sämtliche geförderten Kinder (inkl. Animation) gemäss J+S-Liste an die 

Clubs 
- Variante mit einer Teilausschüttung an das RLZ im inneren Kantonsteil (skv-

Skiteam) 
-innerhalb dieser Variante ob Anteil 10 % oder 20 % 



 

 
Es geht aus den Abstimmungen Folgendes hervor: 
 

- Die Clubs sollen für sämtliche geförderten Kinder einen Beitrag erhalten gemäss 
J+S-Kurs-Liste des Sportamtes Kanton Schwyz 

- 20 % des gesamten Betrages, welcher zur Verteilung steht, soll dem skv-Skiteam 
zukommen 
 
 
 
 

 
11. Organisation von Verbandsanlässen 
 
Die Kt. Langlaufmeisterschaft 2019 wird vom SC Einsiedeln durchgeführt. 
 
Die Kt. Alpinmeisterschaft 2019 wird vom SC Rothenthurm (05.01.2019) durchgeführt. 
 
Im Jahr 2019 ist turnusgemäss der Kanton Schwyz (innerer Kantonsteil) an der Reihe, die 
Mitgliederversammlung des ZSSV zu organisieren. Die Durchführung wird vom SZSV 
mit CHF 500 unterstützt. Die Präsidentin bittet die Anwesenden, sich Gedanken zu einem 
Durchführungsort mit entsprechender Organisation zu machen. 
 
 
 
 
12. Verschiedenes 

 
Katja erläutert das an der letzten DV durch Franz Heinzer und Lars Reichlin vorgestellte 
Projekt Schneesportförderung Kanton Schwyz. Es hat unterdessen eine erste Sitzung mit 
allen involvierten Institutionen stattgefunden, wo Ideen ausgetauscht wurden. Mittlerweile 
wurde eine Arbeitsgruppe gegründet, welche die Arbeit aufnimmt. Das ganze Projekt steht 
unter dem Dach des SZSV. 

 
Ebenfalls an der letzten DV wurde durch Reto Brunner das Projekt LL-
Hochleistungslaufband vorgestellt. Vom VSSF (Verein Schnee-Sport-Förderung) orientier-
te Urs Fässler die Anwesenden darüber, dass man immer noch auf der Suche nach ge-
eigneten Räumlichkeiten ist und das Projekt daher noch nicht weiterbearbeitet werden 
kann. Sollte jemand eine Idee haben oder einen solchen Raum irgendwo wissen, ist der 
Verein interessiert. 

 
Werner Scherrer überbringt die Grüsse des ZSSV. Er freut sich, dass das Schneesport-
projekt unter dem Dach des SZSV auf die Beine gestellt wird. Er macht unter anderem 
darauf aufmerksam, wie schwierig es geworden ist, an den Sponsoren dranzubleiben, ei-
gentlich graben alle an denselben Stellen und einige Sponsoren, z.B. die Raiffeisen schaut 
unterdessen akribisch darauf, dass alle Vorgaben erfüllt werden. Eigentlich ein System, 
wo man als Empfänger nur verlieren kann.  
Er weist auf das alljährlich durchgeführte Breitensportlager in Hospenthal hin, welches 
immer zwischen Weihnachten und Neujahr durchgeführt wird, wo Kids aus verschiedenen 
Sportarten angemeldet werden können. Es gibt immer wieder Clubs und Gruppen, welche 
anlässlich dieses Breitensportlagers von der Infrastruktur profitieren und lohnende Trai-
ningstage absoslvieren.  



 

Die jährlich stattfindende Sportlergala in Schwyz wird ab nächstem Jahr zeitlich im Kalen-
der etwas nach hinten geschoben, dies aus dem Grund, damit die Sportler vermehrt teil-
nehmen können, da sie dann nicht grad in der freien Zeit nach der Wintersaison stecken.  

 
Ehrenmitglied Peter Föhn dankt dem Vorstand, ZSSV, ZSV und den Clubs für ihre Arbeit. 
Die Problematik des Geld ‚verteilens‘ ist nicht einfacher geworden, immerhin wird jetzt in 
einer parlamentarischen Sportkommission mit allen politischen Parteien gut gearbeitet. 
Er freut sich, dass sich grosse Sportler wie z.B. Urs Kälin oder Franz Heinzer und andere 
für die Jugend einsetzen und er ist überzeugt, dass sich das positiv auswirkt. Zudem ist er 
nach wie vor überzeugt: Es braucht den Kantonalverband SZSV!  
Des weiteren orientiert er über die Durchführung der Elite Schweizermeisterschaften auf 
dem Stoos, Speed Disziplinen, bzw. Hochybrig, technische Disziplinen. Die Ren-
nen/Trainings werden ab 17. März 2019 durchgeführt. Er freut sich, das eine oder andere 
Gesicht wieder zu sehen an diesen Anlässen, sei es als Helfer oder als Zuschauer. 

 
Betreffend Durchführung der ZSSV-Mitgliederversammlung, siehe Punkt 11., ist er über-
zeugt davon, dass sich ein Organisator finden lässt im inneren Kantonsteil; Katja wird bei 
ihm nachfragen dürfen. 

 
Nach diesen Schlussworten schliesst die Präsidentin die Versammlung um 21.10 Uhr. 

 
 

 
 
 
 
 
       Aktuarin:  
 
     
   
 
 
 
 
 
 
 
Schwyz, Juni 2018 PMO     


